
本版编辑 宋广辉 郑加良

新华社记者 王凯蕾 王浩明

在已经过去的2010年， “涨” 字成为出
现在老百姓日常生活中最多的字眼。 春节将
至， “涨” 字也毫无疑问成为老百姓对年终
奖最大的期待———年终奖能否跑赢CPI？ 年
终奖能否体现劳动者的尊严？

年终奖几时跑赢CPI
元旦前夕， 在深圳一家外资企业工作的

李广湖拿到了21000元的年终奖， 随即赶在
小排量汽车购置税优惠取消之前买了车。

“我们公司的年终奖象征性地涨了一
点， 只比去年多一千元而已 。 可成品油价
格不是也在一个劲往上涨么 ， 现在每升又
涨2角钱， 我每个月就要多花50多元， 这样
一年下来要多开支600多元， 再算上通胀因
素， 等于年终奖白涨， 真后悔买这车。” 李
广湖说。

记者在调查中发现， 认为自己年终奖基
本维持不变或小幅上涨的人占到大多数， 而
这些受访者均表示， 面对CPI的上涨， 年终
奖上涨的幅度显得有些苍白。

“我们单位的年终奖每年都是2000元，
今年也不例外， 得自己找发票去报。” 在广
州某职校任教的梁茜老师说。

2010年， 因为担心房价不断上涨， 梁茜
老师咬咬牙在广州市白云区的广园购物中心

附近买了一套80平方米的二手房， 目前月供
是4000多元。 “今年连续两次加息， 让我月
供增加了100多元， 听说2011年可能将进入
加息周期， 我这年终奖眼看着就抵不住不断
往上蹭的利息钱了。” 梁茜说。

大学毕业后在广州一家设计公司从事电

脑制图的刘文则更加郁闷， 他所在单位的年
终奖是多发一个月的基本工资， 但同时规定
未满转正期的职工年终奖减半。“估计还不到
1000块钱。房租、交通、吃饭、简单的应酬……
刚参加工作没挣几个钱却处处要花钱， 这点
年终奖连回家往返的路费都不够。”刘文说。

年终奖何时不再给人添堵

其实 ， 有钱发总该是件让人开心的事
情， 但记者在调查中发现， 这年头许多员工
的年终奖拿得还真是不顺心。 （下转6版）

回眸十一五 展望十二五

孙明旭 本报记者 亓树新

武汉市的退休职工胡爱林再也

不用每月楼上楼下搬运煤气罐了。
2010年12月5日， 西气东输二线东
段中卫—黄陂干线投产， “两湖”
地区居民和企业提前用上来自中亚

的天然气。 每天800万立方米的输
气能力， 使困扰当地的 “气荒” 现
象迅速得到缓解。

“这天然气既经济， 又环保，
还是外国进口的呢。” 胡爱林乐呵
呵地说。

岁末年初， 中国石油天然气集
团公司 （以下简称 “中国石油 ”）
捷报频传： 西气东输二线中卫到黄
陂干线投产进气、 陕京三线全线贯
通 、 中俄原油管道漠大线开始运
营、 大庆油田连续8年实现4000万
吨稳产 、 长庆油田生产原油跨越
3500万吨……

一系列重点工程相继 “收官”，
一个个战略目标如期实现， 标志着
中国石油进入突飞猛进的高速发展

时期。 在刚刚揭晓的中国能源集团
500强榜单中， 中国石油位列第三。

亿吨油

原油生产一直是困扰中国经济

发展的一道难题。
新中国诞生时， 全国所需石油

80％至90％都依靠进口。 直到上世
纪60年代， 大庆油田的发现和大规
模开发建设， 我国才把贫油的帽子
甩到了太平洋。

“可现在这顶帽子又漂回来
了！” 一位石油老专家痛心地说。

2007年 ， 我国进口石油达到
1.968亿吨 。 原来预测2020年才能
达到的两亿吨进口量， 被提前13年
“达标 ”。 作为国家经济运行的血

液， “石油缺乏” 的残酷现实再一
次上演。 “煤电油运全面紧张” 写
入中国政府工作报告。

中国石油感到了沉甸甸的压

力。 “十一五” 期间， 集团公司总
经理蒋洁敏向160万石油人发出号
召———“原油要新增， 天然气要快
跑， 海外要大发展”。

然而， 经过几十年的开发， 国
内许多油气井已经到了生产极限。
如何实现 “新增”？ 如何 “快跑”？

2008年7月16日，大庆油田实现
5000万吨稳产27年之后， 在松辽平
原打响了一场“高科技新会战”———
为了让每滴油都有效益， 他们在还

不到0.4米油层的外表储层厚度上，
利用酸化、截堵等方式指挥“水”钻
进油层驱“油”，提高采收率6个百分
点以上。 他们甚至还打分支鱼骨水
平井，刷新了国内最“薄”油层鱼骨
水平井钻井纪录。利用新技术，大庆
油田已经建成了世界上最大的3个
采油基地， 确保了年产4000万吨的
原油生产目标。 （下转8版）

２０１1年1月11日 星期二 农历庚寅年十二月初八 第１３648期
今日12版 国内统一刊号ＣＮ１１－００６１ 邮发代号１－９

国内统一刊号ＣＮ１１－００６１ 邮发代号１－９ 电话中继线：０１０－６４０９８０００ 新闻热线：０１０－６４０９８２８７ 发行中心：０１０－６４０９８３７３ 广告中心：０１０－６４０９８３３３ 彩信、短信特服号：移动：３３５５２３ 联通：９３５５２３ Ｅ－ｍａｉｌ押ｃｙｄ＠ｃｙｄ．ｎｅｔ．ｃｎ

胡锦涛在十七届中央纪委六次全会上发表重要讲话强调

反腐倡廉贯彻以人为本执政为民
吴邦国温家宝贾庆林李长春习近平周永康出席会议 贺国强主持会议

据新华社北京1月10日电 中共中央总书记胡锦涛1月10
日在中国共产党第十七届中央纪律检查委员会第六次全体会

议上发表重要讲话。 他强调， 党风廉政建设和反腐败斗争贯
彻以人为本、 执政为民， 要以邓小平理论和 “三个代表” 重
要思想为指导， 深入贯彻落实科学发展观， 把实现好、 维护
好、 发展好最广大人民根本利益作为一切工作的出发点和落
脚点， 认真解决损害群众利益的突出问题和反腐倡廉建设中
群众反映强烈的突出问题， 切实维护社会公平正义； 大力加
强干部队伍作风建设，保持党同人民群众的血肉联系；紧紧依
靠人民群众支持和参与， 充分发挥人民群众在党风廉政建设
和反腐败斗争中的积极作用；坚决反对腐败、严厉惩治腐败分
子，以党风廉政建设和反腐败斗争的实际成效取信于民。

中共中央政治局常委吴邦国、 温家宝、 贾庆林、 李长
春、 习近平、 周永康出席会议， 中共中央政治局常委、 中央
纪律检查委员会书记贺国强主持会议。

胡锦涛强调，2010年，各级党委、政府和纪检监察机关坚
持标本兼治、综合治理、惩防并举、注重预防的方针，加快推进
惩治和预防腐败体系建设，深化对反腐倡廉建设规律的认识，
党风廉政建设和反腐败斗争取得了新成效、积累了新经验。在
工作中更加注重围绕中心、服务大局，更加注重标本兼治、惩
防并举，更加注重完善制度、规范权力，更加注重维护民利、保
障民生，更加注重整体推进、突出重点，更加注重深化改革、开
拓创新。

胡锦涛指出， 必须清醒地看到， 党风廉政建设和反腐败
斗争仍然面临一些突出问题， 反腐败斗争形势依然严峻、 任

务依然艰巨。 我们既要看到反腐倡廉建设取得的明显成效，
又要看到反腐败斗争的长期性、 复杂性、 艰巨性， 以更加坚
定的决心和更加有力的举措坚决惩治腐败、 有效预防腐败，
进一步提高反腐倡廉建设科学化水平。

胡锦涛强调， 当前要重点抓好以下工作。 第一， 加强对
中央重大决策部署执行情况的监督检查， 按照党的十七届五
中全会的部署和要求， 促进全会提出的任务和措施落到实
处。 要严明党的政治纪律， 坚决维护党的集中统一， 坚定不
移走中国特色社会主义道路。 第二， 加强惩治和预防腐败体
系建设， 在统筹推进教育、 制度、 监督、 改革、 纠风、 惩治
等各项工作的基础上， 突出重点、 突破难点， 努力推进重点
领域和关键环节改革， 不断提高预防腐败能力和水平。 第
三， 加强领导干部廉洁自律工作， 继续抓好领导干部廉洁自
律各项规定贯彻落实。 第四， 加大查办违纪违法案件工作力
度，始终保持查办案件强劲势头，严肃查处重点领域和关键岗
位发生的腐败案件，坚决遏制腐败现象易发多发势头。第五，
加强对群众反映强烈的突出问题的治理，深化专项治理工作，
加强基层党风廉政建设， 着力解决发生在群众身边的腐败问
题。第六，加强对地方换届工作的纪律保障，加强对干部选拔
任用全过程的监督，防止和纠正选人用人上的不正之风。

胡锦涛指出， 面对复杂多变的国内外环境， 面对艰巨繁
重的改革发展稳定任务， 我们要继续抓住和用好我国发展的
重要战略机遇期， 有效应对各种风险和挑战， 完成 “十二
五” 时期经济社会发展目标任务， 必须紧紧依靠人民群众，
团结带领人民群众共同奋斗。 （下转6版）胡锦涛发表重要讲话。 新华社记者 马占成摄

新乡医学院推出“一元套餐”
本报新乡1月10日电 （记者潘

志贤 通讯员宋元明） 为了帮扶贫
困生， 河南新乡医学院的大学生餐
厅近日推出了 “一元套餐” 窗口。

一份菜、 二两馒头和一碗汤，
1.2元———今天中午 ， 在学校第一
学生餐厅27号售饭窗口划卡后，新
乡医学院2009级大学生小徐买到这
样一份“一元套餐”。小徐来自豫南
的一个贫困家庭， 像这样物美价廉
的套餐她已经吃了两个月。

一段时间以来， 全国物价不断
上涨， 大学生餐厅面临越来越大的
经营压力。 但新乡医学院学生餐厅

先后推出 “一元套餐” 和免费汤措
施，受到了学校贫困生群体的称赞。

“一元套餐 ” 主要由二两馒
头、 一份菜和一碗粥组成。 套餐中
的炒菜以清炒时蔬、 酸辣土豆丝等
两样素菜为主，适当配以其他菜样，
粥类以小米粥、玉米粥等为主。

据记者了解， 该校推出 “一元
套餐” 的初衷虽然是针对贫困生，
但目前并没对学生身份加以识别，
全校大学生都可购买。 自2010年12
月15日河南省学生食堂专项补贴款
到位以后， “一元套餐” 窗口还专
门列出了一周食谱， 里面有15种素

菜， 以及红烧鸡块、 红烧鱼块、 辣
椒炒肺片、 鸡胗和丸子等荤菜。

新乡医学院后勤服务集团餐饮

部经理王庆运介绍说 ， “一元套
餐 ” 对女生来说 ， 应该是能吃饱
的， 男生饭量大的， 可以另外买一

个馒头 。 经测算 ， 一份 “一元套
餐” 要亏损0.35元至0.4元， 每天有
600多人次到窗口购买， 每月亏损
6000多元。 对于这部分亏损费用 ，
一是承包单位内部消化， 二是学校
补贴。

山东召开基层党建带团建工作会议
省委书记姜异康要求加强长效机制建设

本报济南1月10日电 （记者郑
燕峰） 山东省基层党建带团建工作
会议今天结束。 山东省委书记、 省
人大常委会主任姜异康会前提出要

求， 山东省委副书记、 省政协主席
刘伟作出批示。 山东省委常委、 组
织部长高晓兵出席会议并讲话。

姜异康指出， 要把工作重点放
在带团干部队伍建设、 带基层组织
建设、 带创先争优活动上， 不断增
强团组织的吸引力、 凝聚力和战斗
力。 要加强工作制度和长效机制建
设， 注意总结推广先进经验。

刘伟要求， 要着眼于 “实带、
带实”， 着眼于扩大共青团的组织
覆盖、 工作覆盖和活动覆盖， 在健

全工作推进机制、 考核保障机制和
领导机制上下工夫， 在提高组织、
引导、 服务青年和维护青少年合法
权益工作水平上下工夫。

高晓兵在讲话中说， 要通过带
思想建设为共青团把握正确的政治

方向， 通过带队伍建设提高团干部
队伍素质， 通过带组织建设扩大团
的组织覆盖和工作覆盖， 不断增强
基层党团组织的创造力、 凝聚力和
战斗力。

团山东省委书记王磊在会上

说，山东团组织覆盖面不断扩大，活
力不断提升。“两新” 组织团建实现
突破性进展， 去年新建团组织9931
家，建立市级驻外团工委35个。

△吴邦国会见马尔代夫议长
△习近平会见美国国防部长盖茨
△李克强分别会见英国首相卡梅伦和副首

相克莱格

△李克强会见英国苏格兰首席部长萨蒙德
和苏格兰事务大臣莫尔

标题新闻

（据新华社）

总资产翻一番 营业额破万亿

中国石油跃上新高度

2009年3月19日 ， 中国
石油川庆地球物理勘探公司山

地队队员在塔里木西秋里塔格

大山勘探作业。
于文国摄 （资料照片）
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乌鲁木齐：抗寒便民车上街
1月10日， 乌鲁木齐市公安局特警支队的便民车在免费接送市民

回家。
元旦至今， 乌鲁木齐地区遭遇几十年未遇的寒潮天气。 持续低

温， 给广大市民的出行带来极大的不便。 新疆维吾尔自治区、 乌鲁木
齐市实施 “暖心工程”， 通过公检法机关、 社区等单位派出便民车，
义务上街接送市民出行， 尽量缩短市民在寒冷中等候公交车的时间。

马 元摄/CFP供图


